



## RINGKASAN

**YITRO ARMEL HERTOTO.** Manajemen Pemupukan Tanaman Kopi Robusta (*Coffea canephora Pierre ex A. Froegner*) di Kebun Karanganyar PT Harta Mulia Blitar. [*Management of Robusta Coffee (Coffea canephora Pierre ex A. Froegner) Fertilization in Karanganyar Plantation, PT. Harta Mulia, Blitar*]. Dibimbing oleh **LILI DAHLIANI**

Kopi merupakan komoditas ekspor yang cukup penting bagi perekonomian Indonesia karena perolehan devisa dari kopi menduduki urutan keempat setelah kayu, karet, dan kelapa sawit.

Pupuk organik memiliki kandungan unsur hara yang relatif sedikit sehingga dapat diatasi kekurangannya dengan menambahkan pupuk anorganik. Simamora dan Salundik (2006), menyatakan penggunaan pupuk anorganik dan pupuk organik secara seimbang akan meningkatkan produktivitas tanah dan menjaga keberlangsungan penggunaan lahan.

Kegiatan Praktik Kerja Lapangan (PKL) dilaksanakan di Kebun Karanganyar, PT Harta Mulia, selama 12 minggu yang dimulai pada tanggal 25 Januari 2021 sampai 17 April 2021. Tujuan umum untuk meningkatkan kemampuan, menambah pengalaman, dan membandingkan teori yang didapat pada saat kuliah dengan ilmu yang diperoleh di lapangan. Sedangkan secara khusus, kegiatan PKL ini bertujuan untuk menambah keterampilan dan mengikuti kegiatan pemupukan sebagai Karyawan Harian Lepas (KHL), Pendamping Mandor, dan Pendamping Asisten tanaman kopi robusta di kebun Karanganyar PT Harta Mulia Blitar.

Kegiatan praktik Kerja Lapangan (PKL) yang dilaksanakan di Kebun Karanganyar meliputi aspek teknis dan aspek manajerial. Aspek teknis yang dilakukan sebagai Karyawan harian Lepas (KHL) meliputi kegiatan pembibitan, pemangkasan, pengendalian gulma, dan pemupukan. Aspek manajerial yang dilakukan yaitu sebagai pendamping mandor dan pendamping kepala kebun dengan kegiatan pengawasan terhadap kinerja tenaga kerja atau karyawan.

Pemupukan di PT Harta Mulia Kebun Karanganya, menggunakan pupuk organik tidak menggunakan pupuk kimia sama sekali. Pupuk yang digunakan dari hasil penyiangan gulma yaitu menggunakan gulma itu sendiri dengan teknik gulma ditumpuk dan ditimbun dengan tanah.

Pelaksanaan Kegiatan Praktik Kerja Lapangan (PKL) di PT Harta Mulia Kebun Kopi Karanganyar telah memberikan banyak pengalaman dan manfaat kepada penulis terutama meningkatkan pengetahuan, keterampilan dan wawasan baik secara teknis, manajerial dan sosial dalam pengolahan perkebunan kopi. Pada aspek teknis meliputi kegiatan yang ada di lapangan meliputi kegiatan pemeliharaan tanaman kopi dan untuk aspek manajerial yaitu berupa kegiatan-kegiatan dalam mengorganisasikan karyawan hingga kegiatan-kegiatan administrasi.

Kata Kunci : Pemupukan, Kopi, Organik